
Novembre 2017 N ° 51 

« Et que j'aime ô saison que j'aime tes rumeurs 
Les fruits tombant sans qu'on les cueille 
Le vent et la forêt qui pleurent 
Toutes leurs larmes en automne feuille à feuille 

Les feuilles 
Qu'on foule » 

 

Guillaume Apollinaire 

  Alcools 1913 

 Saint Dizier Leyrenne automnale... 
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EDITORIAL 
I 

  Chères concitoyennes, chers concitoyens, 

 

 Voilà les beaux jours qui ne sont que souvenirs et nous allons 
progressivement vers cette saison merveilleuse en couleurs: l’automne. 

 

 Les mois passés ont été riches en événements. Tout d’abord en point 
d’orgue avec l’organisation du championnat de France cycliste des élus. 
Réussite parfaite de cette compétition tant sur le plan sportif que sur le plan 
économique. 170 coureurs venant de toute la France ont découvert notre 
département mais aussi le bourg puisque le temps de séjour a été de quatre 
à sept jours. 

 

 Et maintenant, il faut nous tourner vers les mois à venir avec le cyclo-
cross de l’Avenir cycliste de Bourganeuf, le 19 novembre autour du plan 
d’eau; le Téléthon des 08 et 09 décembre où nous aurons à cœur de battre le 
record de l’an dernier avec les 11800 euros reversés à l’AFM. 

 Côté travaux, ceux du multi-services vont enfin commencer et très 
rapidement. Les engins de chantier devraient prendre place. Notre objectif 
d’ouverture lors du 2ème semestre 2018 tient toujours. Travaux également 
aux lagunes qui, à l’heure où j’écris cet édito, connaissent quelques difficultés 
d’extraction. Une solution de pompage va certainement être mise en place, 
les boues actuelles étant trop liquides. 

 Comme chaque année, je vous présenterai en détail tout ce qui s’est 
passé sur notre commune, lors des vœux qui  sont programmés le vendredi 
12 janvier 2018 à 18 heures. 

 Hélas, nous avons à déplorer depuis quelques mois, des incivilités 
inacceptables mettant en péril des bâtiments publics. La gendarmerie a été 
prévenue. 

 Donc, à toutes et à tous, je vous souhaite en avance, de très bonnes 
fêtes de fin d’année. 

         Le Maire 

         Jean Claude PEROT 
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   Bricolage d’automne 

 L'automne est une saison propice aux travaux manuels d'extérieur qui permettent 
d'occuper les enfants tout en leur faisant profiter du grand air. C'est le moment idéal pour se 
lancer dans une petite séance de jardinage en famille en confectionnant une ravissante 
potée de bruyère. 

Pratique ! 1/3 de confection... 

 
Intérêt pour les petits éveillés 
S'initier à des plaisirs simples et naturels...     
loin de la télévision et des consoles... 
 
La boîte à fournitures 

 
- Une petite jardinière. On en trouve de 
toutes sortes et de tous prix dans les magasins 
de bricolage, de jardinage ou les bazars ( dans notre exemple : jardinière en métal façon 
grand-mère, 12.50€ ). Eviter les cache-pots, ils ne permettent pas l'évacuation de l'eau. 
- 1 ou 2 bruyères d'hiver. Attention : bien choisir une variété d'hiver, les autres ne 
sont pas vivaces (dans notre exemple : bruyère d'hiver à 6.50€ l'unité). 
- Une petite pelle : c'est le moment de ressortir la pelle de plage de vos enfants ! A 
défaut, leurs mimines sont de parfaits ustensiles pour ce genre de travaux. 
- Un grand récipient type brouette, seau, poubelle vide etc. 
- Un petit paquet de terre de bruyère (en jardinerie ou dans les magasins de bricolage). 
- De la terre de jardin. 
 
Réalisation 
 S'il n'y a pas de trous au fond de la jardinière et si elle est en bois ou en métal, en 
percer quelques uns avec un gros clou (ou un tournevis, un couteau, bref, un objet pointu). 
A faire par un adulte. 
 Arroser les bruyères, puis les dépoter soigneusement. 
 Demander aux enfants de mélanger la terre et la terre de bruyère dans le seau ou 
autre récipient, avec la pelle ou directement leurs menottes. 
 Remplir le fond de la jardinière avec ce mélange, puis y déposer les bruyères, de 
sorte que leurs mottes de terre affleurent le haut de la jardinière. Appuyer un peu pour 
tasser la terre. 
 Combler le tour des bruyères avec le reste de mélange terre / terre de bruyère. 
Tasser à nouveau. Attention, il ne faut pas recouvrir le pied des bruyères. 
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IINFORMATIONS COMMUNALES 
 

Travaux commerces multi-services… ils vont enfin 
commencer ! 
La commission appel d’offres a retenu les entreprises suivantes pour la construction du multi-
services : 

 Lot 00 terrassement VRD  entreprise Fracasso. 

 Lot 01 gros œuvre  entreprise Penot. 

 Lot 01 bis fondations spéciales  entreprise ELTS. 

 Lot 02 cloisons sèches  entreprise Faure. 

 Lot 03 charpente bois  entreprise Grison. 

 Lot 04 menuiserie bois int/ext.  entreprise Adam. 

 Lot 05 couverture métallique  entreprise Demargne. 

 Lot 06 menuiserie alu/serrurerie  entreprise Adam. 

 Lot 07 électricité/VMC  entreprise AEL. 

 Lot 08 plomberie/sanitaire  entreprise Trullen. 

 Lot 09 chauffage central  entreprise Trullen. 

 Lot 10 peinture  entreprise COULEUR DECO. 

 Lot 13 carrelage/faïence  entreprise Berthon. 

 Lot 14 panneaux chambre froide  entreprise EQUIFROID 

 

Nota: Les bois charpente lamellé collé et bois de structure proviendront de la commune et 
seront traités localement par la société COSYLVA. 
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INFORMATIONS COMMUNALES (suite) 
 

DDFIP de la Creuse (Direction Départementale des 
FInances Publiques)  
Mail envoyé par M l’inspecteur Vuillemin concernant le contrôle de la dépense du budget de la 
commune: 

«J’ai le plaisir de vous transmettre la situation relative à l'exécution du contrôle hiérarchisé de 
la dépense pour la commune de Saint Dizier Leyrenne, au cours de l'exercice 2016. Cet indice 
de contrôle se place globalement, comme l'année dernière, à un excellent niveau. » 
 
 
Cordialement, 
 
Patrice VUILLEMIN  
Inspecteur  
DDFIP de la CREUSE 

 

Travaux lagunes: 
Mises en services en 1984, les lagunes n’avaient pas eu de travaux d’entretien depuis leur 
création. 

C’est 1 500m3 de boues qu’il faut évacuer et répartir sur des terrains agricoles de la commune 
grâce à la collaboration efficace des agriculteurs. Merci à eux. 

Le montant de ces travaux s’élève à 39 192,50 euros HT. Ces travaux relevant du budget 
d’entretien n’ouvrent pas droit à des subventions. 

De nombreuses lingettes, serviettes et emballages de médicaments, ont été retrouvés. 

Nous vous rappelons qu’il est formellement interdit de jeter ces détritus dans les WC ! 
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INFORMATIONS COMMUNALES (Suite) 
 

Incivilités dans la commune de Saint Dizier Leyrenne 
 

Depuis quelques mois, nous observons : 

 4 feux  allumés :  

 2 au stade. 

 1 à la Salle des Fêtes ; feu allumé avec des nappes usagées mises dans les 
poubelles à seulement 20 cm du bardage bois. 

 1 place de l’église. 

 

 Des dégradations:  

 Des piquets au stade mis à l’envers. 

 Détritus (bouteilles plastiques vides et papier) sur les lieux de rassemblement. 

 Circulation (vélo, trottinette) extrêmement dangereuse avec circulation à 
contresens. 

 Circulation sur 1 roue, circulation au milieu de la chaussée, sans aucun respect 
du code de la route. 

 Tags : maison Aufaure, WC publics sur la place. 

 Des Insultes aux usagers. 

 La construction d’une cabane avec du bois provenant de l’entreprise FONTANEL.. 

 Des nuisances sonores: le vendredi 06 octobre 2017, place de l ’église jusqu’à 1 
heure du matin.  

 

Ces incivilités inadmissibles ont lieu depuis quelques mois à St Dizier Leyrenne avec 
des dangers d’incendies de bâtiments et des risques d’accidents corporels, graves. 

Un signalement a été fait auprès de la gendarmerie et une plainte sera déposée en cas 

de récidive. 
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INFORMATIONS COMMUNALES (Suite) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Listes électorales: 
Nous vous rappelons que la date de clôture des inscription sur les listes électorales est fixée au 
samedi 30 décembre 2017 en application de l ’article R5 du code électoral, et non au  

dimanche 31 décembre 2017. 

 

Vie locale:  
Le garage Chambraud, ouvert depuis 1923 et tenu dernièrement par Jean-Pierre Chambraud, 
nouvellement retraité, a été repris par son cousin, Yves Chambraud. Le nouveau garage se 
tient aux ateliers.  
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INFORMATIONS COMMUNALES (Suite) 
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INFORMATIONS COMMUNALES (Suite) 
 

Souvenez-vous... 
Pour l’année de ses 50 ans, Eric Pérot (le patron du magasin Endurance-Shop de Vannes 

dans le Morbihan) a voulu allier le très utile à sa passion. 

Après avoir couru les plus grands raids au monde (Diagonale des fous, Trans -
Martinique, Marathon des sables, raid du golfe …………), il veut aller encore plus loin et pour 
une juste cause.  

Du 21 Mai au 28 mai , il rallie Locqueltas (où il habite) à Saint Dizier Leyrenne, lieu de 
sa naissance…  

1) Locqueltas - St Nicolas de Redon 71 km    le 21 mai  
2) St Nicolas de Redon - St Géréon 85 km    le 22 mai 
3) St Géréon - Valanjou 64 km      le 23 mai 
4) Valanjou - aire de repos. ( à côté de Thouard ) 72 km  le 24 mai  
5) Aire de repos - Chauvigny 73 km     le 25 mai 
6) Chauvigny - Le Dorat 54 km      le 26 mai  
7) Le Dorat - Bersac sur Rivalier 46 km     le 27 mai 
8) Bersac sur Rivalier - Saint Dizier Leyrenne 35 km   le 28 mai 

 

Tout cela au profit de Nohann, qui est atteint de 11 maladies orphelines. 

C’est un enfant formidable, plein de vie qui aimerait bien courir avec Eric !  

Mais vous êtes également tous formidables, car la commune a fait le don 

de 4 095 euros afin d’aider cet enfant! 

Merci à vous, merci pour lui! 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Nous lançons un appel au bénévolat pour créer une association de jumelage avec la ville de 
Locqueltas dans le Morbihan. C’est une proposition du Maire de Locqueltas... 
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INFORMATIONS COMMUNALES (Suite) 
 

Championnat de France cycliste des Elus 
Retenue pour organiser les championnats 
de France 2017 des Elus, l’année dernière, 
à Verdun, la commune de Saint Dizier 
Leyrenne a répondu présente le samedi 16 
septembre 2017. 

Grâce à une organisation sans faille du 
comité organisateur présidé par Marcel 
Goux, du Comité des Fêtes, de l’Etoile 
sportive de Grand Bourg, de l’Avenir 
cycliste de Bourganeuf, de tous les 
bénévoles, tous les concurrents ont 
applaudi cette équipe 2017. 

Le samedi matin, c’est la course contre la 
montre qui a débuté cette journée de 

compétition. 74 coureurs ont pris le départ minute après minute. 

L’après-midi était réservée aux courses en ligne pour 170 concurrents répartis selon les 
catégories d’âge. Les Elus creusois n’ont pas reculé devant l’effort puisqu’on a pu constater 
qu’une vingtaine d’entre eux étaient au départ des 2 courses. Saint Dizier Leyrenne étant 
magnifiquement représentée par Dominique Scafone et le toujours très jeune, Gilbert Carrozza ! 

La journée sportive s’est poursuivie le soir au Hall polyvalent de Bourganeuf par une soirée 
conviviale mais protocolaire avec la présence de Monsieur le Préfet de la Creuse, Jean-Jacques 
Lozach sénateur, Sylvain Gaudy, Président de la Communauté de Communes Creuse Sud Ouest, 
les membres du Comité National, de Marc Durand, ancien coureur professionnel. Valérie Simonet, 
Présidente du Comité départemental de la Creuse, excusée en soirée, était présente l’après-midi. 

Avant le passage du témoin pour l’édition 2018 à Moreuil sur Somme (80), commune de 4030 
habitants, les vainqueurs de chaque catégorie ont pu monter sur le podium et entamer la 
marseillaise avec les 400 convives. 

Bravo à toutes et tous, concurrents, bénévoles, associations, commerçants, artisans, collectivités 
pour votre participation à cette journée exceptionnelle ! 
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 INFORMATIONS COMMUNALES 
ACTIVITES PERI-EDUCATIVES: ANNEE 2016-2017… 
Dans le cadre de l’atelier intergénérationnel, nous sommes allés avec un groupe d’enfants au 
Musée de la Résistance, accueillis très gentiment par M Jean-Pierre Chambraud. Dans un 
premier temps, nous avons eu un grand aperçu des armes, du matériel de la seconde guerre 
mondiale. Les enfants ont été très intéressés et n’ont pas hésité à poser des questions. 

 Dans un second temps, nous sommes allés dans un endroit où sont réunis de 
nombreux témoignages de la vie rurale du siècle dernier: des mannequins habillés de 
vêtements de nos arrière-grands-parents, les outils du sabotier, la salle de la ferme avec la 
vaisselle de l’époque des années 30-40. 

Un grand merci à M Chambraud pour sa disponibilité et sa patience envers ce jeune public. 

 

 

 

 

 

 

 

 

              
         ...ANNEE 2017-2018 
 Comme les années précédentes, la Commune propose aux enfants un programme 
d’activités diversifiées, aussi bien sportives, manuelles que culturelles, activités variant d’une 
période à l’autre et s’adaptant à l’âge des enfants. 

 Au mois de juin dernier, les Communes avaient le choix de revenir à la semaine de 4 
jours ou de conserver le rythme actuel de 4 jours et 1/2. La question a bien sûr était posée en 
Conseil Municipal et au Conseil d’Ecole de fin d’année scolaire, et la solution du maintien en 
l’état des « rythmes scolaires» a été retenue, pour cette année, afin d’éviter tout retour 
précipité à la semaine de 4 jours, avec les conséquences que cela aurait entraînées sur 
l’emploi de certains intervenants, la garde des enfants le mercredi matin ,pour les parents qui 
travaillent… 

 A ce jour, nous attendons des instructions officielles précises pour savoir ce qu’il 
conviendra de faire à la rentrée de septembre 2018. Aurons-nous le choix? Devrons-nous 
revenir à la semaine de 4 jours? Dans les deux cas, les parents seront informés et si le choix 
est encore laissé aux communes et aux Conseils d’Ecole, un questionnaire, sous forme de 
bilan-enquête sera réalisé et distribué à toutes les personnes concernées par « les rythmes 
scolaires » (élus, intervenants du péri-éducatif, agents de la commune, parents, enseignants) 
afin de prendre une décision en connaissance de cause et tenant compte de l’avis de chacun. 

 Pour cette année scolaire, nous maintenons le dispositif engagé depuis trois ans, avec 
l’aide de la Communauté de Communes CIATE Bourganeuf Royère, qui doit continuer à nous 
proposer des intervenants dans des domaines aussi variés que la santé, la nature, le VTT, le 
théâtre...  
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Le Leyrenne Athlétique Club L.A.C.  
 Le 21septembre, le LAC s’est réuni pour son AG annuelle. Le président Gilbert 
Carrozza a retracé l’année écoulée: malgré de nombreux blessés, le LAC réalise une bonne 
saison, car en athlétisme la saison se termine le 31 août, avec de nombreuses courses en 
Creuse et en Limousin. Chez les filles, très belle saison pour Florence Scaringella avec 20 
podiums et 15 victoires en v2. Blandine Pradeau: 18 podiums et 12 victoires en SE, et notre 
toute jeune Lucie Pateyron qui, pour sa 1ère saison, réalise 8 podiums et 4 victoires en 
cadette. Chez les garçons, Cyrille Lachambre: 16 podiums et 12 premières place en v2, 
Jérémy Dufétel: 4 podiums et une 1ère place en sénior, Rémy Decourteix: 4 podiums en 
sénior, Patrick Depardieu 7 podiums et 4 premières places en v2, Jean Pradeau: 6 podiums 
et une victoire en v3. A noter, le bon retour de notre champion Christophe Conroix, qui après 
de nombreux mois d’absence pour cause de blessures, réalise 3 podiums et 2 victoires en v1 
pour seulement 3 compétitions. Au challenge départemental, ont été récompensés Florence 
Scaringella, Lucie Pateyron, Blandine Pradeau, Rémy Decourteix et Cyrille Lachambre. La 
trésorerie reste saine grâce à la subvention municipale, qui nous permet de régler une 
dizaine de courses à nos athlètes, Le prix des inscriptions ont explosé ces dernières années 
avec une moyenne de 10 € par compétition. Cette année, la sortie de groupe a eu lieu au 
marathon de Lyon, une dizaine d’athlètes ont fait le déplacement. A noter, la belle 
performance de Rémy Decourteix qui réalise 2h56 sur marathon. Pour la sortie de groupe de 
l’année prochaine, le LAC ira courir le marathon et le 10 km de Venise en octobre 2018. Il 
organisera sa traditionnelle LEYRENNOISE le 15 avril 2018 avec 2 distances : 12k700 et 
5k800. Le nombre de licenciés est en augmentation cette année avec une dizaine d’athlètes 
de Bellac et l’arrivée de 2 locaux: Laurent Parinet qui a été sociétaire du LAC il y a quelques 
années et Guillaume Fracasso, soit 42 licenciés à ce jour. Pour tout renseignement et 
adhésion tél 05 55 64 44 32 et 05 55 64 44 29. 

 

 

VIE ASSOCIATIVE 
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TENNIS CLUB DE LA LEYRENNE 
Les installations tennistiques fortement utilisées durant l’été : à titre indicatif, sur 4 jours, 42 h 

00 pour la fête du tennis, 90 h 00 

pour les stages d’été enfants ados, 

20 h 00 pour les adultes, 18 h 00 

pour les tournois des 22 et 29 Juillet, 

il n’y avait que peu de places pour les 

locations du 10 Juillet au 12 Août 

2017.  

 

Maxence 

SIROT  11 

ans, très bon joueur  dans sa catégorie d’âge, participant aux tournois 

départementaux et régionaux a été contacté par la Fédération 

Française de Tennis pour participer aux sélections nationales de 

ramasseurs de balles pour Roland 

Garros 2018 : une belle récompense 

durant un mois.. 

 

Trois jeunes filles  du club  qui 

méritent les soutiens de tous, de 

gauche à droite Romane, Emmy, 

Emeline ont réalisé une belle saison 

chez les adolescentes malgré 

quelques blessures. Elles ont 

renforcé l’équipe féminine adultes 

lors des qualifications pour les 

Raquettes F.F.T. ; Emmy finaliste d’un TMC Dames 4
ème

 série, Emeline et Romane se sont 

bien battues. Elles attendent du renfort 

chez les jeunes filles … 
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VIE ASSOCIATIVE 

Comité des Fêtes-A.E.L.  

 

 Le Comité des Fêtes-A.E.L. vous rappelle les dates des dernières manifestations pour 
l’année 2017: 

- Loto, le 18 novembre 2017, à la Salle des Fêtes. Ouverture des portes à 20 heures. 

- Repas de la St Sylvestre, le 31 décembre 2017, à la salle des Fêtes. 

 Nous tenons à vous remercier de votre participation à toutes les manifestations et espérons 
vous revoir très nombreux aux prochaines. Nous tenons à remercier également les JA du canton de 
Bourganeuf pour le repas du samedi de notre fête et de nous avoir fait passer une agréable soirée 
avec les Chrétiens des Alpes. Et un grand merci à la municipalité pour le magnifique feu d’artifice! 

Je vous rappelle qu’il existe des cours de gym tous les mardis de 19h à 20h, à la salle des fêtes 
ouverts à tout public. Prix à l’année 40 €. 

et des cours de Zumba enfants tous les vendredis à la salle de motricité de 18h15 à 19h15. prix à 
l’année 40 €. 

Pour tout renseignement supplémentaire, n’hésitez pas à contacter la mairie.  

N’oubliez pas la très belle journée du 16 septembre pour le championnat national des Elus. 

Nous vous souhaitons de très bonnes fêtes de fin d’année! 
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A.C.B.de Bourganeuf 

 
Depuis le dernier ''Petit Journal'' , le club des Fils d'Argent 
a eu beaucoup d'activités : 
 
       - Toujours les mardis récréatifs ouverts à tous. 
       - Un voyage en Périgord : 
         Voyage en gabarre, repas et visite du château des         
 Milandes et son spectacle de rapaces. 
 

 Le 17 juin, le repas de l'amitié dans la salle de Saint 
Dizier Leyrenne avec une projection du spectacle de 
1995. 

 Des bals : les 30 juillet, 27 août et 29 octobre. 
   Un voyage au Tyrol. 
 

Un repas gourmand (apéro, trou normand, champagne) à 
30 euros, suivi d'un spectacle offert par le club pour 
clôturer cette année 2017. 
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A.S.S.D.L.—Foot 
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Le président, Bernard Planchat, et ses dirigeants, sont très 
satisfaits cette année. En effet, avec un effectif de 35 joueurs, ils 
ont eu l'agréable surprise de pouvoir engager deux équipes en 
championnat et coupes : la première évoluant en départemental 
3 et la deuxième en départemental 4.  
Grégory Planchat et Tonio Da Silva sont fiers car ils se 
retrouvent pour les entraînements, deux fois par semaine le 
mardi et le vendredi, avec un effectif d'une douzaine de joueurs 
le mardi et d'une vingtaine de joueurs le vendredi ce qui n'est 
pas arrivé depuis de nombreuses années.   
Nous espérons que l'osmose entre les nouveaux et les anciens se fera au mieux, permettant 
ainsi de bons résultats. 
A domicile, l'équipe B évolue à 13h15 et l'équipe A à 15 heures. 
Nous vous informons que notre loto aura lieu le samedi 03 mars 2018. 
Si vous êtes intéressés pour rejoindre notre club, vous serez les bienvenus parmi nous. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 

  



Afin de faciliter la rédaction et la mise en page des articles de 

« Au fil de la Leyrenne », les représentants des diverses Associations sont invités à faire parvenir 

en Mairie, leurs affiches, articles et photos de leurs animations au fil de l’eau. 

Date Activités Lieu 

Samedi 18 novembre 2017 Loto du Comité des fêtes  Salle des Fêtes 

Dimanche 19 novembre 2017 ACB cyclocross Salle des Fêtes 

Samedi 25 novembre 2017 Repas Fils d’Argent Salle des Fêtes 

Vendredi 8  

et samedi 9 décembre 2017 

Loto du Téléthon 

Téléthon 
Salle des fêtes 

Mercredi 13 décembre 2017 

18 h 30 

Conférence mois Anti-

Tabac 
Salle des Fêtes 

Dimanche 31 décembre 2017 Comité des Fêtes: Réveillon Salle des Fêtes 

Samedi 6 janvier 2018 
Galette des rois Fils 

d’Argent 
Salle des Fêtes 

Vendredi 12 janvier 2018 

(18h) 
Vœux du Maire  Salle des Fêtes 

Dimanche 4 février 2018 Thé dansant Fils d’Argent Salle des Fêtes 

Samedi 10 février 2018 
Répétition générale de la 

Country 
Salle des Fêtes 

Samedi 17 février 2018 
Assemblée générale Fils 

d’Argent 
Salle des Fêtes 

Dimanche 25 février 2018 Thé dansant du Tennis Salle des Fêtes 

Calendrier des animations 
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COMMEMORATION 
 

Le Maire et le Conseil Municipal invitent les Anciens 
Combattants, les enfants de l’ Ecole, toute la population, 

à la cérémonie du souvenir qui aura lieu  

Le samedi 11 Novembre 2017 
À 11heures au Monument aux Morts. 

Rassemblement à la Mairie à 10 heures 30. 



AU FIL DES PAGES... 
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 La saga des Piliers de la terre et du Monde sans fin, qui a captivé des millions de 
lecteurs, se poursuit aujourd’hui avec Une colonne de feu, la nouvelle épopée 
sensationnelle de Ken Follett. 

 En 1558, les pierres patinées de la cathédrale de Kingsbridge dominent une ville 
déchirée par la haine religieuse. En Angleterre, le pouvoir passe de manière précaire des 
mains des catholiques à celles des protestants et Élisabeth Tudor devient reine. Toute 
l’Europe se dresse contre elle. La jeune souveraine, habile et déterminée, crée les premiers 
services secrets du pays, afin d’être avertie à temps des complots qui se trament contre sa vie, 
des projets de rébellion et des plans d’invasion. 

 À Paris, Marie, reine d’Écosse, proclamée souveraine légitime de l ’Angleterre, attend 
son heure. Jeune femme séduisante et obstinée appartenant à une famille française d’une 
ambition sans scrupules, elle réunit autour d'elle de nombreux partisans qui intriguent pour se 
débarrasser d’Élisabeth. Ned Willard n’a qu’un désir : épouser Margery Fitzgerald. Mais 
lorsque les amoureux se retrouvent de part et d’autre de la fracture religieuse qui divise 
l'Angleterre, Ned se place au service de la princesse Élisabeth. 

En ce demi-siècle tourmenté où l’extrémisme attise la violence d’Édimbourg à Genève en 
passant par Paris, l’amour entre Ned et Margery paraît condamné. Ned traque l’énigmatique et 

insaisissable Jean Langlais, espion français à la solde des 
catholiques, ignorant que sous ce faux nom se dissimule un 
ancien camarade de classe qui ne le connaît que trop bien. 
Élisabeth s’accroche désespérément à son trône et à ses 
principes, protégée par son petit cercle dévoué d’espions 
ingénieux et d’agents secrets courageux. Alors comme 
aujourd’hui, les religions rivales ne sont pas le cœur du conflit. 
La véritable bataille oppose les adeptes de la tolérance et du 
compromis aux tyrans décidés à imposer leurs idées à tous les 
autres – à n’importe quel prix. Ayant pour cadre une des 
périodes les plus mouvementées et les plus révolutionnaires de 
l’histoire, 

Une colonne de feu est l’un des ouvrages les plus captivants et 
les plus ambitieux que Follett ait écrits à ce jour. Il saura 
séduire les admirateurs de longue date de la série de 
Kingsbridge aussi bien que les nouveaux venus dans son 
univers. 

Ken Follett est né au pays de Galles en 1949. Il est l’un des 
plus grands auteurs de best-sellers et de thrillers (L’Arme à l’œil, Le Troisième Jumeau, Le 
Réseau Corneille…), mais c’est avec ses romans historiques qu’il a connu ses plus grands 
succès. Plusieurs de ses œuvres ont été adaptées au cinéma et à la télévision. Il vit à 
Stevenage, en Angleterre.  

Un excellent récit, captivant grâce à des personnages attachants et une fresque historique 
pleine de rebondissements. 



AU FIL DES PAGES,.. 
 

 

 

 

Biographie de Pierre Rabhi 

Paysan, écrivain, romancier et poète français d'origine algérienne, Pierre Rabhi, né en 1938 à 
Kenadsa, dans le sud de l'Algérie,  est l’un des pionniers de l’agriculture écologique en 
France. Il défend un mode de société plus respectueux des hommes et de la terre et soutient 
le développement de pratiques agricoles accessibles à tous et notamment aux plus démunis, 

tout en préservant les patrimoines nourriciers. Depuis 1981, il transmet son savoir-faire en 
Afrique, notamment au Burkina Faso, en France et en Europe, cherchant à redonner leur 
autonomie alimentaire aux populations. Il est aujourd'hui reconnu expert international pour la 
sécurité alimentaire et a participé à l’élaboration de la Convention des Nations Unies pour la 
lutte contre la désertification. 

Pierre Rabhi appelle à "l'insurrection des consciences" pour fédérer ce que l'humanité a de 
meilleur et cesser de faire de notre planète-paradis un enfer de souffrances et de destructions. 
Devant l'échec de la condition générale de l'humanité et les dommages considérables infligés 
à la Nature, il nous invite à sortir du mythe de la croissance indéfinie, à réaliser l'importance 
vitale de notre terre nourricière et à inaugurer une nouvelle éthique de vie vers une "sobriété 
heureuse". 

Il a été à l’origine de nombreuses structures, nées de sa propre initiative ou de ses idées : 
ainsi l’association Terre & Humanisme (d’abord appelée “Les Amis de Pierre Rabhi”), le Mou-
vement des “ Oasis en Tous Lieux”, le centre agroécologique Les Amanins, la Ferme des 
enfants-Hameau des Buis et plus récemment le Mouvement Colibris. Il anime régulièrement 
des conférences dans le monde sur les thèmes de la simplicité volontaire et de la décrois-
sance.Il s'est donné pour mission “d'inspirer, relier et soutenir tous ceux qui participent à cons-
truire un nouveau projet de société”. 

Il est l'auteur de plus d’une vingtaine d’ouvrages dont “Vers la sobriété heureuse”, "Pierre 
Rabhi, semeur d’espoirs – entretien avec Olivier Le Naire" ou encore "L’Agroécologie, une 
éthique de vie" (Actes Sud) et "La puissance de la modération" (Éditions Hozhoni) 

Vers la sobriété heureuse (2010) 

Pierre Rabhi a vingt ans à la fin des années 1950, lorsqu'il décide de se soustraire, par un 
retour à la terre, à la civilisation hors sol qu'ont commencé à dessiner sous ses yeux ce que 
l'on nommera plus tard les Trente Glorieuses. En France, il contemple un triste spectacle : 
aux champs comme à l'usine, l'homme est invité à accepter une forme d'anéantissement 
personnel à seule fin que tourne la machine économique. L'économie ? Au lieu de gérer et 
répartir les ressources communes à l'humanité  en déployant une vision à long terme, elle 
s'est contentée, dans sa recherche de croissance illimitée, d'élever la prédation au rang de 
science. Le lien viscéral avec la nature est rompu ; cette dernière n'est plus qu'un gisement 
de ressources à exploiter – et à épuiser. 
Au fil des expériences, une évidence s'impose : seul le choix de la modération de nos be-
soins et désirs, le choix d'une société libératrice et volontairement consentie, permettra de 
rompre avec cet ordre anthropophage appelé "mondialisation". Ainsi pourrons-nous remettre 
l'humain et la nature au cœur de nos préoccupations, et redonner enfin au monde légèreté et 
saveur. 
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Fouilles archéologiques sur le site fortifié du Haut 
Moyen Age de Murat: 
 
 Durant cet été 2017, du 3 juillet au 5 août, a eu lieu à Murat la quatrième campagne de 
« fouille programmée annuelle », organisée sous le patronage du Service Régional 
d'Archéologie De la Nouvelle Aquitaine. En effet, à la suite de plusieurs signalements en lien 
avec l'ouverture d'un carrière de pierres, des campagnes topographiques (2011-2012) et des 
sondages (2013) ont déterminé l'existence d'une occupation datant du Haut Moyen Age 
implantée sur un petit éperon d'1,5 ha. Le programme archéologique annuel, mené par le biais 
d'une fouille exhaustive des parties préservées  du site, s'inscrit dans un programme plus large 
portant sur l'identification et la caractérisation fonctionnelle des sites fortifiés d'éperons en 
Haute-Marche. La fouille de Murat doit permettre de renseigner cette catégorie de fortification, 
avec l'objectif d'initier un  mouvement plus large de campagnes archéologiques et de sondages 
ciblés dans la région. 
 Le site de Murat est un éperon barré à la confluence du Taurion et de la Leyrenne. 
L'occupation par l'homme, datée au radiocarbone, perdure entre le VIII

ème 
et le X

ème 
siècle. Une 

première phase comporte un habitat sur poteaux ancrés dans la roche et s'appuyant sur des 
sablières, à la suite d'un aménagement conséquent de la plate-forme. Dans un second temps, 
un rempart vitrifié doublé d'un nouveau fossé vient restreindre considérablement l'espace de 
vie. L'abandon intervient lors d'un incendie généralisé. La culture matérielle n'est perceptible 
qu'au travers d'un très petit nombre d'objets résiduels : tessons fragmentés, objets métalliques 
tels que couteaux, tiges et fers à cheval. Une carrière d'extraction de pierres a détruit 60 % de 
la plate-forme. 
 Les datations par radiocarbone ont permis de confirmer l'hypothèse d'un castrum 
carolingien disparu au cours du X

ème 
siècle et disposant d'un système défensif important (plate-

forme, levée de terre, trois fossés). 
 Les dernières investigations archéologiques ont concerné la poursuite des fouilles sur la 
plate-forme, notamment le long du rebord nord  où des accumulations de terre, avec 
vitrification, attestent d'un apport volontaire en lien avec l'habitat résidentiel. 
 Une présentation des résultats  a été faite, le dernier jour des fouilles, aux habitants de 
Murat et aux visiteurs intéressés. Le site est donc pour l'instant fermé jusqu'à la reprise des 
fouilles l'année prochaine . Avis aux amateurs ... 
 
( sources :  documents du Service Régional de l'Archéologie de la Nouvelle-Aquitaine ) 
 
photos dans adlfi. Revues. Org/16170 

A N N É E  2 0 1 7  -  N °  5 1  P A G E  2 0  



Le syndicat de l’Ardour en quelques chiffres 
 Le Syndicat de l’Ardour a été créé en 1957 par Monsieur Deluchat à l’initiative des 2 
communes de Marsac et d’Arènes. Actuellement, 19 communes adhèrent à ce Syndicat qui 
alimente en eau environ 8.200 habitants. L’Ardour exploite 45 captages, 20 unités de 
distribution et 5.900 branchements actifs.  

Captage et distribution 

 
L’eau captée est transportée à l’unité de potabilisation pour être rendue consommable, c’est-à-
dire conforme à la réglementation en vigueur. L’eau est ensuite acheminée sous pression dans 
un total de 46 réservoirs en majorité semi enterrés (dont environ 20 de 300m3) pour une 
capacité globale de stockage de 7.250 m3. On dénombre 13 stations de pompage et 17 
surpresseurs.  

Le réseau de distribution de l’eau potable comprend 530 km de conduites, auxquelles il faut 
ajouter des centaines de vannes, de ventouses, de systèmes de purge et de régulateurs de 
pression pour assurer la bonne circulation de cette eau courante. La distribution d’environ 
400.000 m3 d’eau pour un potentiel  estimé à 600.000 m3 au sortir des captages. 

La matière qui compose les canalisations varie suivant la pression, la nature du sol, le type 
d’obstacle à franchir. Souvent constituées en béton armé ou en fonte (pour les principales), ou 
en plastique (pour les conduites de petit diamètre), elles sont enterrées à une profondeur 
suffisante pour être protégées du gel. Cependant, ces conduites restent exposées à des 
dangers divers, provoquant des détériorations pouvant aller de la fissure à la rupture. 

Le réseau d’adduction est interconnecté à d’autres réseaux. Les interconnexions entre réseaux 
permettent de mélanger des eaux de provenances différentes, et ainsi de livrer à l’usager une 
eau de qualité satisfaisante. Elles permettent également d’assurer une alimentation de secours 
en cas d’incident sur le réseau principal. 

Le minimum de pression obligatoire est de 0,7 bar ; en réalité notre réseau assure une pression 
de 1,5 bar et souvent généralement plus de 3 à 5 bar.  Il y a nécessité donc pour les usagers 
d’avoir un réducteur de pression qui limite à 2 ou 3 bars la pression dans les installations, en 
cas de surpression dommageable pour les installations et les appareils tels que chauffe-eau et 
machine à laver. 

 En France tout ce que produit le sous-sol appartient à l’état et le Syndicat de l’Ardour doit payer 
une redevance proportionnelle à la quantité d’eau distribuée à l’agence de l’eau Loire Bretagne. 
Les sécheresses ont des répercussions sur le débit des captages, par exemple en 2015 remise 
en route du captage de Bossabut  maintenu mais inactif en temps normal. 

 

         
        Suite au prochain numéro... 
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Jeux pour petits et grands. Comment fabriquer des 

animaux  ou peindre une feuille avec les moyens du bord... 
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Soupe Limousine aux châtaignes 
 

Ingrédients : 

 750 g de châtaignes 

 une branche de céleri 

 une carotte 

 un poireau 

 un oignon 

 une gousse d'ail 

 une cuillerée à soupe de graisse d'oie 

 10 g de crème fraîche épaisse 

 

Plongez les châtaignes dans de l'eau bouillante après les avoir incisées, laissez bouillir cinq 
minutes avant de les égoutter. Retirer l'écorce et leur fine peau blanche. 

Lavez, épluchez tous les légumes et coupez-les en petits dés. 

Dans une cocotte, faites fondre la graisse d'oie avant d'incorporer les légumes et faites-les suer 
sans coloration. 

Versez un litre et demi d'eau, salez, poivrez et portez à ébullition. 

Ajoutez les châtaignes, laissez cuire à couvert pendant une heure. 

Au terme de la cuisson, ajoutez un peu de crème pour plus d'onctuosité, servez nature ou avec 
des petits croûtons frits au beurre. 

Recette d’automne 



Mairie de Saint Dizier Leyrenne - 1, rue du Colombier - 23400 ST DIZIER LEYRENNE 
Téléphone : 05 55 64 40 30 - Messagerie : mairiesdl@orange.fr 
Adresse du site internet : saintdizierleyrenne.fr 
Crédit photos : Mairie - Associations 

Les avis et opinions exprimés dans les articles rédigés par d'autres rédacteurs que ceux de la Mairie n'engagent que leurs auteurs et ne représentent en aucun cas 
une position ou une opinion des représentants de la Mairie 
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État civil 
Naissances 
 

Florentin, Jean, Albert Montlaron Tourret  né le 1 août 2017 

Félicitations aux heureux parents et meilleurs vœux au bébé. 
 

Mariages 
 

Bruno Faury et Cindy Prud’homme, le 8 juillet 2017 

Florent Tabouret et Aurélie Celse, le 12 août 2017 

Ydris Bouard et Clémence Lasnier, le 9 septembre 2017 

  

Félicitations et meilleurs vœux de bonheur. 
 

Décès 
 

Raymonde Pouletaud, veuve Jauberty, le 28 juin 2017 

René Chabréron, le 29 juillet 2017 

Paul Marteaud, le 22 juillet 2017 

Pierre Chabréron, le 9 juillet 2017 

Luigi Castagna, le 13 août 2017 

Simone Barlet, épouse Petit, le 5 septembre 2017 

Jasmine Wheals, épouse Whitten, le 16 septembre 2017 

Louis Couty, le 21 septembre 2017 

Rectificatif pour M Caudoux : madame Grandeau à la place de Giraudeau 

 Monsieur le Maire et les Conseillers Municipaux 
Adressent toutes leurs condoléances aux familles. 


